

Descubre España

UN VIAJE CULTURAL AL MUNDO HISPANO

Eva Narvajas Colón

difusión



Klett

ÍNDICE



Navarra	7
Cultura	12
Naturaleza	14
Comunidad Valenciana	16
Cultura	20
Naturaleza	22
Castilla-La Mancha	24
Cultura	28
Naturaleza	30
Andalucía	32
Cultura	36
Naturaleza	38
Ejercicios y soluciones	41
Ejercicios	42
Ejercicios DVD	46
Soluciones	47
Mapa de España	48



COMUNIDAD VALENCIANA

Ha terminado el semestre de invierno y después de una semana de vacaciones con su familia, Carmen viaja a Valencia para pasar unas semanas en casa de Nuria, una amiga de juventud de su madre. Nuria es arquitecta y trabaja en un conocido estudio de arquitectura de Valencia. No tiene hijos y se ha separado de su marido hace pocos meses.

—¡Vamos, dormilona!¹ El desayuno ya está listo —grita Nuria desde la cocina. Carmen se estira en la cama y, unos minutos después, se levanta lentamente. Después se lava la cara y va a la cocina—. He hecho café y te he preparado un zumo de naranja natural.

—¡Qué rico está el zumo!

—Son naranjas valencianas de la huerta² de mi padre. ¿Tomas tostadas?

—Hoy sí, gracias. Nunca desayuno en casa. Normalmente me levanto, me ducho, me visto, cojo mis libros y salgo de casa rápidamente. Luego, en la universidad, me tomo un café y como algo.

—Las tostadas, ¿las quieres con mantequilla y mermelada o con miel?

—Con mantequilla y mermelada mejor. Oye, Nuria, ¿a qué hora empiezas a trabajar?

—Casi todos los días ya estoy en el estudio a las 9 h. Pero hoy he dicho que voy a llegar un poco más tarde. Esta semana hemos tenido mucho trabajo y no he salido del estudio hasta las 10 h de la noche. ¿Qué vas a hacer hoy?

—He visto algunas escuelas de español en Internet. Tengo sus direcciones y voy a ir para informarme personalmente.

—Muy bien, si quieres puedes venir a buscarme hacia³ las 2 h de la tarde y comemos algo rápido cerca del estudio.

—Vale⁴, voy a ducharme.

Después de ducharse y vestirse Carmen toma el metro para ir al centro de la ciudad a visitar algunas escuelas.

—Buenos días, quería⁵ hacer un curso intensivo de español durante dos semanas. He leído en su página web que todos los lunes es posible empezar un curso.

—Sí, así es. Solo necesita hacer una prueba⁶ de nivel —le informan en la escuela.



Después de matricularse⁷ va a una librería para comprar los libros que le han recomendado. Está ilusionada⁸ con su nuevo curso. Después no ha podido resistir la tentación de comprar algo de ropa. Se ha comprado dos bikinis y un vestido de seda.

Cuando vuelve a casa después de comer con Nuria, se encuentra con un vecino muy atractivo que vive en el piso de arriba⁹. “¡Qué guapo! ¡Y qué bien le quedan¹⁰ esos vaqueros!”, piensa Carmen. El vecino se llama Jorge y, después de charlar un rato en la escalera, invita a Carmen a una fiesta el sábado.

Ya en casa, Carmen recoge un poco la casa. La pobre Nuria tiene mucho trabajo y Carmen no quiere darle más. A las 9 h noche Nuria vuelve del estudio. Hoy está de muy buen humor porque el ayuntamiento ha aprobado la construcción de un proyecto que va a dirigir ella.

—El sábado todos los del estudio vamos a comer una paella en un restaurante de la Malvarrosa¹¹. ¿Quieres venir con nosotros?

—Lo siento, pero tengo planes.

—¿Cómo que tienes planes? ¡Solo has estado un día en Valencia y ya tienes planes! —comenta Nuria, sorprendida.

—He conocido a tu vecino, el que vive arriba; me ha invitado a una fiesta que van a hacer el sábado él y otros amigos.

—¿Jorge?

—Sí, ese, Jorge. Es guapísimo.

Después de cenar, Carmen y Nuria hablan y ríen hasta más de las 12 h. Finalmente, ya cansadas, se acuestan. Carmen no puede dormir, solo puede pensar en su nuevo curso, en Jorge, en su vestido nuevo y en la fiesta del sábado. “Estoy segura de que estas vacaciones van a ser muy divertidas”, piensa Carmen antes de apagar la luz.

1 dormilón/ona: persona que duerme mucho **2 huerta:** tierra para cultivar verduras, frutas y legumbres **3 hacia las 2 h:** aproximadamente a las 2 h **4 vale:** en España se usa con el sentido de “OK” o “de acuerdo” **5 quería:** forma de cortesía de “querer”

6 prueba: test, examen **7 matricularse:** registrarse para hacer un curso

8 ilusionado/a: contento/a, feliz **9 arriba:** situado justo en la parte superior

10 quedarle bien/mal a alguien la ropa: expresión para decir que una persona está guapa o fea con una prenda de ropa **11 Malvarrosa:** playa de Valencia donde hay muchos restaurantes



COMUNIDAD VALENCIANA

Datos y cifras:

Superficie: 23255 km²

Población: 4 885 029 habitantes

Densidad: 210,1 habitantes por km²

Capital: Valencia

Lenguas oficiales: castellano y valenciano



La Comunidad Valenciana se encuentra en el este de la Península Ibérica, en el litoral¹ del Mar Mediterráneo. Está formada por las provincias de Castellón, Valencia y Alicante.

Geografía y clima

Esta comunidad tiene una geografía muy variada. En la zona de la costa, hay extensas² playas de arena dorada³ y aguas limpias, conocidas internacionalmente. En todo el interior hay grandes sierras⁴, excepto en la zona alrededor de la ciudad de Valencia, conocida como la Huerta de Valencia.

La Comunidad Valenciana tiene uno de los climas más agradables de Europa. En general, tiene un clima típicamente mediterráneo, con una temperatura media anual de 17 grados centígrados. Los veranos son calurosos⁵ y los inviernos son suaves, porque la temperatura no suele bajar de 10 grados.



Lugar de vacaciones y centro de negocios

La Costa Blanca, la Costa del Azahar, las localidades⁶ de Benidorm, Alicante, Torrevieja, Altea, Denia, Morella... Tanto en la costa como en el interior, la Comunidad Valenciana tiene muchos lugares atractivos para millones de turistas de todo el mundo.

Pero esta región tiene también un gran interés industrial y comercial. En particular, la ciudad de Valencia es un centro económico y financiero donde se celebran reuniones de negocios y ferias nacionales e internacionales. Valencia cuenta con⁷ salas de congresos, con modernos hoteles y con un aeropuerto



internacional. En los últimos años muchos profesionales eligen esta ciudad para hacer negocios.

Datos históricos

Desde la antigüedad⁸, la región valenciana ha sido un lugar abierto a otras culturas. Fenicios, griegos, cartagineses, romanos, visigodos y árabes han establecido puertos comerciales y fortalezas⁹ en las costas levantinas¹⁰. Estos pueblos han influido en la vida, cultura y costumbres valencianas. Los valencianos, como los fenicios, son buenos comerciantes; como los árabes, celebran sus fiestas con fuegos artificiales y elaboran muy buenos dulces.

Durante 500 años los árabes dominan Valencia. En el año 1238 Jaime I el Conquistador toma el control de Valencia y la hace definitivamente cristiana. Durante el siglo XV hay mucha actividad comercial en el Mediterráneo y el Reino de Valencia es una región muy rica.

Después del descubrimiento de América, la actividad comercial en el Mediterráneo ya no tiene tanta importancia. Los Reyes Católicos han terminado la Reconquista¹¹ y la población árabe y judía tiene que salir de la Península. Muchas zonas quedan despobladas¹². Al final del siglo XV empieza un tiempo de crisis que continúa hasta el siglo XVIII.

En 1833 la región valenciana se divide en las provincias actuales: Castellón, Valencia y Alicante. Durante el siglo XIX la economía valenciana es agrícola; los agricultores cultivan principalmente uva, arroz, naranjas y almendras.

En los años sesenta del siglo XX hay un gran cambio. Empieza una nueva actividad económica que es actualmente muy importante: el turismo.



Sabías que...

En la actualidad todavía se usan varias técnicas agrícolas de la época árabe.

En muchos pueblos de la Comunidad Valenciana, por ejemplo en Alcoy, se celebran las fiestas de Moros y Cristianos que recuerdan las luchas del pasado en estas zonas.

- 1 litoral:** costa del mar **2 extenso/a:** grande, amplio
3 dorado/a: similar al color del oro **4 sierra:** grupo de montañas **5 caluroso/a:** mucho calor **6 localidad:** lugar o pueblo **7 contar con:** tener **8 antigüedad:** tiempos del pasado
9 fortaleza: castillo **10 levantino/a:** de Levante
11 Reconquista: proceso de conquista de las tierras árabes por los cristianos **12 despoblado/a:** sin gente, sin población



La Comunidad Valenciana y el fuego

Se puede decir que en Levante¹ no hay fiesta sin fuego: bautizos², bodas³ y fiestas se celebran con fuegos artificiales. Es una tradición muy antigua relacionada con la idea de que los malos espíritus se van con el fuego.

¿Qué son las fallas?

Del 14 al 19 de marzo en muchos lugares de la Comunidad Valenciana, especialmente en la ciudad de Valencia, se celebran unas fiestas en honor a San José conocidas como Fallas. Durante estos días muchos valencianos trabajan para decorar las calles con luces y con unos inmensos⁴ monumentos de cartón también llamados *fallas* que representan temas actualidad o critican a personajes famosos. Algunas fallas pueden tener más de 20 metros de altura. El día de 18 casi un millón de personas se reúne para vivir la *Nit del Foc* ("noche del fuego", en lengua valenciana) un gran espectáculo de fuegos artificiales.

Noche de fallas

El 19 de marzo para terminar las fiestas se queman todas las fallas de la ciudad para recibir la primavera, con fuego.



Sabías que...

En España la Noche de San Juan (del 23 al 24 de junio) es un momento "mágico" y muy relacionado con el fuego: se tiran cohetes y se encienden fuegos.

En muchos lugares se celebra la fiesta de las Hogueras de San Juan. Una de las más importantes es la de Alicante.

Arroz y mucho más

Aunque todo el mundo conoce la paella, la Comunidad Valenciana tiene una rica cocina popular. Pero también hay otros exquisitos platos hechos a base de verduras, de pescados o de mariscos, como por ejemplo la fideuá⁵. No hay que olvidar tampoco postres como el turrón o las bebidas dulces como la horchata.





Valencianos universales: Vicente Blasco Ibáñez y Joaquín Sorolla

Vicente Blasco Ibáñez (1867-1928) es el gran novelista valenciano. En algunas de sus novelas, como *Arroz y tartana* (1894), *La barraca* (1898) y *Cañas y barro* (1902), describe el ambiente y la sociedad valenciana de su tiempo. Muchas de sus novelas se han adaptado al cine, por ejemplo *Sangre y Arena* (1908).

Joaquín Sorolla (1863-1923) es un famoso pintor impresionista. En sus cuadros pinta hermosos paisajes del campo y el mar levantinos.

Paella

Ingredientes para 4 personas:

- 400 g de arroz (100 – 120 g por persona)
- 700 g de pollo
- 400 g de conejo
- 300 g de judías verdes
- 200 g judías blancas
- 300 g de garrofón⁶
- 1 tomate maduro
- Aceite de oliva virgen (8 cucharadas)
- Sal y azafrán al gusto⁷
- Agua (2 vasos de agua por cada taza de arroz)



Preparación

Poner en la paella o sartén el aceite de oliva. Salar⁸ el pollo y el conejo y freír. Cuando la carne está dorada, poner el tomate, las judías y el garrofón. Echar el agua. Dejar hervir⁹. Echar el arroz y el azafrán, dejar cocer el arroz unos 20 minutos a fuego lento.

1 Levante: regiones mediterráneas de la Comunidad Valenciana y Murcia

2 bautizo: ceremonia para dar la bienvenida a la comunidad religiosa y para dar nombre a una persona

3 boda: ceremonia civil o religiosa para unir a dos personas

4 inmenso/a: muy grande

5 fideuá: plato similar a la paella de marisco, pero con pasta (fideos) y no con arroz

6 garrofón: tipo de judía blanca plana

7 al gusto: se prueba y se calcula la cantidad

8 salar: poner sal

9 hervir: calentar en agua muy caliente